

Le Socialiste

43e année - Rs 5.00 - No 108277 - JEUDI 29 MAI 2025 «Le courage c'est de chercher la vérité et de la dire» - Jaurès

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

**La LGSC
recruterá
prochainement
2 245 ouvriers,
annonce le
Vice-Premier
ministre**



**Maisons de retraites illégales
Un comité intermin-
istériel se penche
sur le dossier**

Page 3



Visite historique au Canada

**«Le Grand Nord est
fort et libre»,
lance le roi Charles
III lors du discours
du Trône**

Page 4



**Programme Safe Seas Africa pour renforcer
l'architecture régionale de sécurité maritime**

Page 3



France-Budget

**Bayrou demande un
"effort à tous les
Français" et ouvre la porte
à une TVA sociale**

Page 5

FOOTBALL



Coupe de France

**Le PSG décroche son 16e titre
en battant Reims**



Premier League
Tottenham 1 Brighton 4
Le gagnant de l'Europa Cup humilié

Page 7

Page 8

A la télé aujourd'hui



13:48 PASSION AND POWER
14:02 L'HOMME QUI VALAIT TROIS MILLIARDS
15:00 SAMACHAR
15:14 THE HOLIDAY
17:24 YOUR LOVE IS MY FORTUNE
18:00 SAMACHAR
18:30 SAYINGS RADHA KRISHNA
18:50 DOREE
19:30 LE JOURNAL TELEVISE
20:10 HAWAII 5-0
20:53 BLUE LIGHTS
23:30 LE JOURNAL TELEVISE



17:52 LE MAG
18:03 PASSION AND POWER
18:34 LES RICHES PLEURENT AUSSI LOS RICOS TAMBIEN LLORAN
19:00 ZOURNAL KREOL
19:23 LE MAGAZINE DE L'EMPLOI
19:29 RODRIG PROG : PLAT DU CHEF
20:00 AN ETA DALERT
20:25 KONN OU DRWA
20:53 TOUS EGALX
21:07 MORISIEN KONN OU LA SANTE
21:25 LE MAG
22:54 LA JOURNEE SOUS LE REGARD DU SEIGNEUR
23:00 ZOURNAL KREOL
23:57 RODRIG PROG : ALA NOU VINI



15:00 SAMACHAR
15:30 SAJANWA BAIRI HO GAILE HAMAR
15:50 SAJANWA BAIRI HO GAILE HAMAR
16:01 SAJANWA BAIRI HO GAILE HAMAR
16:11 SHAURYA AUR ANOKHI KI KAHANI
17:30 SAYINGS RADHA KRISHNA
18:00 SAMACHAR
18:31 TARK VITARK
19:30 SANGEET SANKRANTI CHIKITSA AUR SWASTHEY
19:47 CHIKITSA AUR SWASTHEY
20:40 RAMAYAN
20:10 PRAYAGRAJ MAHAKUMBH MELA 2025
21:05 TEEN DEVYAN



06:00 RAJAA BETAA
14:00 RAJAA BETAA
15:30 RAJU BAJRANGI
18:00 SAMACHAR
18:31 SAYINGS RADHA KRISHNA
18:32 KUNDALI BHAGYA
19:02 UDAARIYAN
19:30 DHARAM PATNI
20:02 YASHOMATI MAIYYA KE NANDLALA
20:30 MITHAI
21:30 ANUPAMAA
22:00 KISMAT KI LAKIRON SE
22:30 MERE DAD KI DULHAN
23:01 RAJAA BETAA
23:30 RAJU BAJRANGI



06:00 EYE ON SADC
06:26 BRILLIANT CORNERS
07:18 ARTS UNVEILED
07:47 DOGS & US - T HE SECRET OF A FRIENDSHIP
08:29 RODOLFO'S DREAM
08:25 ROMY AND BOO
09:13 UMOJA-WHERE WOMEN RULE
10:00 DESTINATION MARS
11:24 AGELESS GARDENS
11:47 BRILLIANT CORNERS
12:45 ARTS UNVEILED
13:56 THE LANGUAGE OF WHALES

Drame de la parade de Liverpool: le chauffeur soupçonné d'être sous l'emprise de drogues



L'automobiliste arrêté après avoir foncé sur la foule lundi lors de la parade du club de Liverpool est soupçonné de "tentative de meurtre"

et de "conduite sous l'emprise de drogues", a annoncé la police mardi, onze personnes étant toujours hospitalisées dans un "état stable".

Ce drame est survenu après que cet homme de 53 ans a suivi une ambulance qui se frayait un passage dans la foule rassemblée dans le centre-ville pour célébrer la victoire de l'équipe de football en championnat d'Angleterre, selon la police de Merseyside.

Les onze victimes sont "toutes dans un état stable et semblent bien se rétablir", a indiqué l'une de ses responsables, Jenny Sims, lors d'une conférence de presse mardi après-midi.

Sous le choc, familles et supporters étaient rassemblés dans la ville du nord-ouest de l'Angleterre au lendemain de ce drame, en particulier devant le célèbre stade d'Anfield.

"Le défilé a été complètement gâché, a déclaré à l'AFP Adrian Chan, touriste de 35 ans originaire de Singapour, qui dit être venu à Liverpool pour "partager la joie" de la journée de célébration du club.

La police a réaffirmé mardi que la piste terroriste n'était pas retenue, et qu'il s'agissait d'un incident isolé.

Celui-ci a fait 65 blessés, dont quatre enfants, selon un nouveau bilan.

L'émotion est immense au Royaume-Uni, où tous les quotidiens du pays ont fait leur Une sur ce drame, décrivant dans leurs colonnes le basculement de cet incident festif dans "l'horreur".

Dans un message publié sur les réseaux sociaux, le roi Charles s'est dit mardi "profondément choqué" et "attristé" par ce drame.

Fête "gâchée"

Un cordon policier était toujours en place mardi sur les lieux du drame, ont constaté des journalistes de l'AFP.

Interrogé sur la BBC, l'ex-chef de la police de Londres Dal Babu lie cette célérité à la volonté des autorités de tuer dans l'oeuf les "spéculations de l'extrême droite".

L'heure était à l'euphorie lundi soir, dans les rues de la ville anglaise où des centaines de milliers de personnes, beaucoup en famille, s'étaient rassemblées pour célébrer le triomphe des Reds en Premier League.

Mais la fête a tourné au drame vers 18H00 avec l'irruption du conducteur dans la foule. Quelques secondes plus tard, des dizaines de personnes se sont jetées sur la voiture, probablement pour l'arrêter.

Des familles, des couples ou des groupes de visiteurs venus pour certains du monde entier étaient rassemblés mardi au stade d'Anfield, encore sous le choc.

"Après ce qui s'est passé hier, je viendrais à un match dès que possible. La vie est trop courte", a déclaré à l'AFP Michael Skabara, propriétaire d'un bar en Pologne et supporter de Liverpool depuis vingt ans, qui effectuait sa première visite au stade.

Le Premier ministre Keir Starmer a qualifié les images du drame de Liverpool "d'épouvantables" et a assuré la ville de la solidarité du "pays tout entier".

Images "épouvantables"

La veille, la police était sortie de sa réserve actuelle en communiquant sur le profil de l'assaillant.

Il n'y avait pas eu de parade lors de la dernière victoire du club, en 2020, en raison du Covid-19. C'était la première fois en 35 ans que les fans pouvaient célébrer ensemble un titre de Premier League.

Les supporters de foot à Liverpool ont déjà connu un drame qui a profondément marqué la ville portuaire. En 1989, 97 supporters du club sont morts dans une bousculade lors d'un match dans le stade de Hillsborough à Sheffield, la catastrophe la plus meurtrière de l'histoire du sport britannique.

Pour Kenny Dalglish, ancien joueur emblématique et entraîneur de Liverpool, "notre hymne n'a jamais été aussi approprié: +You'll Never Walk Alone+" ("Tu ne marcheras jamais seul", NDLR), a-t-il déclaré mardi.



Le Socialiste

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

Directeur-Rédacteur en chef: Vedi Ballah

Administration: 2ème étage, Cubic Court,
30A, rue Mère Barthélemy, Port-Louis
Tel: 214 1584 -- Tel/Fax: 208 8003

E-mail: lapresselibreesocialiste@yahoo.fr

Website: Lesocialiste.info

Facebook: Lesocialiste.info

La LGSC recruterà prochainement 2 245 ouvriers, annonce le vice-Premier ministre

La Commission des services gouvernementaux locaux (LGSC) recruterà 2 245 éboueurs et ouvriers. Les avis de vacance pour ces postes ont été publiés dès aujourd'hui, a déclaré le Vice-Premier ministre, M. Paul Raymond Bérenger, hier matin, lors d'une conférence de presse à la salle à manger de l'Assemblée nationale à Port-Louis.

Il était accompagné du ministre de l'Environnement, de la Gestion des déchets solides et du Changement climatique, M. Rajesh Anand Bhagwan, du ministre de la Jeunesse et des Sports, M. Darmarajen Nagalingum, du ministre des Collectivités locales, M. Ranjiv Woochit, et du ministre des Arts et de la Culture, M. Mahendra Gondeea.

S'adressant à la presse, M. Bérenger a déclaré que le recrutement se déroulerait en toute légalité, transparence et sur la base du mérite. Les 1 463 travailleurs nommés illégalement l'année dernière peuvent également postuler, a-t-il ajouté.



M. Bérenger a souligné que la LGSC veillerait à ce que chaque poste soit pourvu à l'issue d'un processus de sélection équitable et compétitif. Il a également assuré que le gouvernement apporterait un soutien financier et administratif complet aux municipalités et aux conseils de district

en attendant le recrutement des 2 245 travailleurs, afin de garantir le bon fonctionnement des services publics pendant la période de transition.

Évoquant le recrutement illégal de 1 463 travailleurs manuels, le Vice-Premier

ministre a condamné cette pratique et rappelé que les nominations effectuées au sein des collectivités locales l'année dernière avaient été approuvées uniquement par l'ancien président de la LGSC, en violation des procédures statutaires exigeant une prise de décision collégiale au sein de la Commission.

Selon M. Bérenger, ce recrutement était illégal et injuste envers ceux qui méritaient ces postes. Il a insisté sur le fait que le gouvernement avait pris les mesures nécessaires pour remédier au recrutement injuste et illégal de ces 1 463 travailleurs manuels.

Il a également rappelé que le Cabinet avait décidé de créer un sous-comité composé des ministres Bhagwan, Nagalingum, Woochit et Gondeea, pour traiter cette question. Le Premier ministre, le Dr Navinchandra Ramgoolam, a été informé en conséquence du travail accompli par le comité, a déclaré le vice-Premier ministre.

Programme Safe Seas Africa pour renforcer l'architecture régionale de sécurité maritime



lancement du programme SSA lors du premier comité de pilotage, en présence de l'ambassadeur de l'Union européenne (UE), M. Oskar Benedikt, du responsable du Secrétariat général de la Commission de l'océan Indien (COI), M. Raj Mohabeer, et d'autres personnalités.

Ce premier comité de pilotage, réunissant des représentants d'organisations maritimes internationales et de l'Union africaine, ainsi que des partenaires internationaux clés, se tiendra les 28 et 29 mai 2025 pour la mise en œuvre opérationnelle du programme SSA.

Le programme SSA, financé par l'UE à hauteur de 15,8 millions d'euros, vise à renforcer la sécurité maritime en Afrique de l'Est et dans l'océan Indien. Il est coordonné par la COI et mis en œuvre conjointement par l'Organisation maritime internationale, l'Organisation internationale de police criminelle et l'Office des Nations Unies contre la drogue et le crime. Le programme SSA s'inscrit dans la continuité du programme de sécurité maritime (MASE), qui a permis la mise en place d'une architecture régionale pour la sécurité maritime.

Dans son discours d'ouverture, Mme Fong Weng-Poorun a souligné que le lancement du programme SSA témoigne d'engagements communs en faveur d'une sécurité maritime durable dans l'océan Indien, de plus en plus menacé par la piraterie, le trafic de drogue, la pêche et les risques environnementaux. Elle a indiqué que le programme s'appuie directement sur les bases posées par le programme MASE, lancé en réponse à plusieurs menaces maritimes.

Elle a également rappelé que le programme MASE a mis en place deux centres régionaux : le Centre régional de fusion d'informations maritimes à Madagascar et le Centre régional de coordination des opérations aux Seychelles.

Mme Fong Weng-Poorun a exprimé sa gratitude à l'UE ainsi qu'aux partenaires régionaux et internationaux pour leur confiance continue en Maurice. Elle a également remercié les principaux partenaires internationaux tels que l'Inde, les États-Unis, l'Australie et le Japon pour leur rôle important dans l'amélioration de l'architecture régionale de sécurité maritime.

Par ailleurs, elle a réitéré que la sécurité maritime demeure une priorité pour Maurice, comme l'a mentionné le Premier ministre, le Dr Navinchandra Ramgoolam, dans son discours au cinquième sommet de la COI à Madagascar. Elle a appelé à une meilleure approche interinstitutionnelle pour renforcer la sécurité maritime face à des défis complexes.

L'ambassadeur de l'UE, M. Benedikt, a pour sa part réaffirmé l'engagement de l'UE en tant que partenaire fiable pour renforcer la sécurité maritime dans la région. Selon lui, le SSA est un projet important pour renforcer la collaboration entre les États membres afin de lutter contre les dangers maritimes transfrontaliers.

M. Mohabeer a évoqué les activités maritimes illicites, soulignant que 95 % des affaires de drogue proviennent de la mer. Le programme SSA contribuera à un travail plus collaboratif pour renforcer les capacités régionales des organismes chargés de l'application de la loi à lutter contre les crimes maritimes, ajoutant que le centre qui sera créé à Maurice permettra une meilleure coordination avec d'autres pays pour suivre les crimes maritimes.

Maisons de retraites illégales

Un comité interministériel se penche sur le dossier

Un comité interministériel s'est réuni hier après-midi sous la présidence du Vice-Premier ministre, M. Paul Raymond Bérenger. Étaient présents à cette réunion M. Ashok Kumar Subron, ministre de l'Intégration sociale, de la Sécurité sociale et de la Solidarité nationale, M. Darmarajen Nagalingum, ministre de la Jeunesse et des Sports, M. Avinash Ramtohul, ministre suppléant de la Santé et du Bien-être, Mme Anishta Babooram, Junior ministre auprès du ministère de l'Égalité du genre et au Bien-être de la famille, ainsi que M. Kuvalayan Kugan Parapen, Junior ministre à l'Intégration sociale, à la Sécurité sociale et à la Solidarité nationale. Des hauts cadres des ministères concernés ont également participé à cette réunion.

Le comité a examiné la situation suite au signalement de six maisons de retraite suspectes, déclenché par l'appel lancé aux citoyens par le ministre Subron après l'affaire Fieldview Care Home, un établissement illégal où deux résidentes atteintes d'Alzheimer auraient été victimes d'abus sexuels. Un rapport détaillé a été présenté par le ministère de la Sécurité sociale.

Un premier cas concerne une maison de retraite située à Centre de Flacq, qui opérait sans permis. Lors de la visite des officiers du ministère, les résidents avaient déjà quit-

té les lieux.

Quatre établissements situés dans la région de Quatre Bornes ont également été inspectés. L'un d'eux était en règle, tandis que les trois autres opéraient sans permis. L'un de ces trois établissements héberge cinq dames apparentées, sans transaction financière. Le deuxième est une guest house, et le troisième sert de solution temporaire pour les familles qui y placent leurs proches lorsqu'elles voyagent ou s'absentent. Dans ces trois cas, le ministère effectuera un suivi afin de s'assurer que ces établissements soient mis en conformité avec la loi.

Le dernier cas concerne une maison située à Forest Side, également en activité sans permis. Cependant, une demande officielle a été déposée depuis le début du mois de mai. Les officiers ayant visité les lieux ont jugé que les conditions dans lesquelles vivaient les neuf résidents étaient satisfaisantes.

Le comité interministériel s'est dit rassuré que la situation n'est pas aussi grave qu'on aurait pu l'imaginer. Il tient à rassurer la population que toutes les mesures nécessaires seront prises afin de garantir la sécurité, le bien-être et la dignité de nos aînés. Le comité a également étudié la



possibilité que d'autres cas similaires à celui de Fieldview puissent émerger, et a discuté des mesures à envisager face à de potentielles situations de crise.

Visite historique au Canada

«Le Grand Nord est fort et libre», lance le roi Charles III lors du discours du Trône

« Comme nous le rappelle l'hymne national, le Grand Nord est bel et bien fort et libre ! » C'est sur cette note d'affirmation de la souveraineté du Canada que le roi Charles III a conclu le discours du Trône dans la Chambre du Sénat, à Ottawa, mardi avant-midi.

Dans son allocution livrée tantôt en anglais, tantôt en français, le monarque de 76 ans a glissé quelques messages subtils adressés au président des États-Unis, Donald Trump. Le Premier ministre canadien, Mark Carney, et lui, a-t-il dit, « ont tracé les premières lignes d'une nouvelle relation économique et de sécurité entre le Canada et les États-Unis, laquelle est ancrée dans un respect mutuel et repose sur le même intérêt à transformer leurs nations souveraines pour le mieux ».

En même temps, le gouvernement Carney s'emploiera à bâtir de nouvelles relations « avec des partenaires commerciaux et des alliés fiables ». Le gouvernement canadien fera la « démonstration » de son leadership « dans ce monde nouveau, qui évolue à un rythme frénétique », pas plus tard qu'au Sommet du G7 à Kananaskis, en Alberta, à la mi-juin, a indiqué le roi devant un parterre fleuri de dignitaires, dont les anciens premiers ministres Justin Trudeau, Stephen Harper et Kim Campbell ainsi que les premiers ministres provinciaux Susan Holt (Nouveau-Brunswick) et Wab Kinew (Manitoba).

Le gouvernement participera d'ailleurs au plan ReArm Europe, un important projet d'approvisionnement en matériel de défense fabriqué en Europe.

C'était la première fois en 48 ans que le monarque du Canada prononçait le discours du Trône. La reine Élisabeth II l'avait fait en 1957 et en 1977. Le roi Charles III et la reine consort Camilla, qui ont entamé leur tournée éclair à Ottawa lundi après-midi, ont quitté le pays tout de suite après leurs arrêts à la Chambre du Sénat et au Monument commémoratif de guerre du Canada.

Le discours du Trône a mis en lumière les grandes priorités du nouveau gouvernement, dans le contexte où le Canada fait face à des « défis sans précédent » et se voit présenter « des occasions exceptionnelles de marquer un renouveau », a indiqué le roi en ouverture de son allocution.

Tout au long du discours d'une vingtaine de minutes, Charles III a réaffirmé les nombreuses promesses faites par l'ex-banquier Mark Carney, qui a reçu le mandat de former un gouvernement minoritaire le 28 avril dernier. Concernant le coût de la vie, le gouvernement baissera les impôts pour la classe moyenne, comme promis au premier jour de la campagne électorale.

L'État canadien entend également s'astreindre à une « nouvelle discipline fiscale » afin de ralentir considérablement la croissance annuelle des dépenses courantes, pour la faire passer de 9 % à 2 %, et d'équilibrer son budget de fonctionnement au cours des trois prochaines années. Le gouvernement entend y parvenir « en réduisant le fardeau administratif, en planifiant les effectifs au sein de la fonction publique, en éliminant les dédoublements et en déployant des technologies pour accroître la productivité du secteur public » — mais pas en comprimant les transferts



aux provinces, a déclaré le roi Charles III.

La culture québécoise soulignée

Le souverain a souligné, dans un bon français, que « la langue française et la culture québécoise sont au cœur de l'identité canadienne ». « Elles définissent le pays que les Canadiens, les Canadiennes et moi aimons tant. Le Canada est un pays où l'on respecte et célèbre les langues officielles et



Le monarque a également souligné la nécessité de « rétablir la confiance des Canadiens à l'égard du système d'immigration » en restaurant son équilibre. Pour y arriver, le gouvernement fédéral plafonnera



les langues autochtones », a-t-il déclaré, tout en rappelant du même souffle que le gouvernement Carney est « déterminé à protéger les institutions qui font rayonner ces cultures et cette identité dans le monde entier », y compris CBC/Radio-Canada.

Le roi a également indiqué que le gouvernement dirigé par le Premier ministre Mark Carney « protégera toujours les droits et les libertés que la Charte [canadienne des droits et libertés] garantit à l'ensemble des Canadiens et des Canadiennes ». Une charte que brandissent les opposants aux lois sur la laïcité de l'État québécois (la loi 21) et sur la langue officielle et commune du Québec, le français (la loi 96).

le nombre de travailleurs étrangers temporaires et d'étudiants internationaux admis au pays, à compter de 2027, à moins de 5 % de la population canadienne.

Afin de bâtir « une seule économie canadienne », le gouvernement présentera aussi des projets de loi pour éliminer des obstacles fédéraux au commerce intérieur d'ici le 1er juillet. « Le gouvernement va s'appuyer sur ces progrès pour créer, d'ici la fête du Canada, un réel système de libre-échange à travers le pays », a indiqué le souverain.

Le gouvernement entend accélérer le processus d'approbation des grands projets

pour en assurer une mise en œuvre rapide en mettant sur pied le Bureau des grands projets fédéraux, qui ferait passer le délai d'approbation des projets de cinq à deux ans.

Une visite protocolaire

À leur arrivée au sénat, le roi et la reine consort ont reçu le salut royal de la garde d'honneur, composée de 100 membres du 3e bataillon du Royal Canadian Regiment, et une salve de 21 coups de canon a été tirée. Des milliers de personnes étaient rassemblées derrière les barricades dressées aux abords des édifices du Parlement pour apercevoir le couple royal

le long de la rue Wellington.

La présidente du Sénat, Raymonde Gagné, avait précédé Charles III dans l'édifice de la Chambre haute, le temps de prier « Seigneur Dieu [de] daigne[r] protéger notre roi et bénir les Canadiens ».

Au Parlement, le discours du roi a été accueilli avec un certain scepticisme par les partis d'opposition, qui n'ont pas promis de faire tomber le gouvernement.

Quelques faits sur le discours du trône

- Le roi Charles III est le premier monarque à utiliser le nouveau trône situé dans l'édifice du Sénat du Canada.
- Depuis la Confédération, 152 discours du Trône ont été prononcés.
- La mère du roi Charles, la reine Élisabeth II, a lu le discours du Trône au Canada en 1957 et en 1977.
- Le premier discours du Trône a été prononcé en 1867 par le vicomte Monck, premier gouverneur général du Canada.
- Les 10 premiers discours du Trône comprenaient en moyenne 854 mots, tandis que celui de 2021 en comptait 2771.
- Lorsque le monarque ou le gouverneur général arrive au parlement pour la cérémonie, le drapeau canadien sur la tour de la Paix est remplacé par son étendard personnel.

Immédiatement après la lecture du discours du Trône, le projet de loi S-1, Loi concernant les chemins de fer, est déposé. Ce projet de loi n'a jamais pour vocation d'être adopté. Il symbolise plutôt l'indépendance du Sénat par rapport au monarque, son dépôt démontrant que la Chambre haute est « capable de traiter du sujet de son choix sans devoir se soumettre au programme annoncé dans le discours du Trône ».

France-Budget

Bayrou demande un "effort à tous les Français" et ouvre la porte à une TVA sociale

François Bayrou a demandé mardi un "effort à tous les Français" pour redresser les finances publiques en ouvrant la porte à une "TVA sociale" tout en restant évasif sur ses choix budgétaires pour trouver 40 milliards d'euros d'économies.

Au début du mois de juillet, je proposerai aux Français un plan de retour à l'équilibre des finances publiques sur trois ou quatre années", a rappelé le Premier ministre, interrogé pendant plus d'une heure sur BFMTV et RMC. Ce plan "va demander un effort à tous les Français".

Alors que le gouvernement cherche 40 milliards d'économies dans le prochain budget pour réduire le déficit et la dette, il n'a pas donné de pistes sur les orientations à venir.

Il a juste promis qu'il ne "ciblerait pas une catégorie de Français à l'exclusion des autres" et n'a pas fermé la porte à une TVA sociale. Il a souhaité à ce sujet que les partenaires sociaux "puissent s'emparer" de cette question, car "le travail en France n'est pas récompensé comme il devrait l'être".

"Le pays est en situation de surendettement et, plus grave à mes yeux encore, (...) la France est un pays qui ne produit pas autant que ses voisins", a ajouté le Premier ministre.

"Injuste"

François Bayrou répondait à une demande d'Emmanuel Macron qui avait souhaité le 13 mai sur TF1 la tenue "dans les prochaines semaines" d'une conférence sociale réunissant patronat et syndicats "sur le mode de financement de notre modèle social" qui "repose beaucoup trop sur le travail".

"Il faut aller chercher aussi de l'argent en dehors du seul travail. Donc, il y a la consommation, il y a d'autres choses", avait dit le chef de l'Etat.

La "TVA sociale" votée en 2012 et abrogée immédiatement ensuite par l'ex-président socialiste François Hollande consiste à compenser des baisses de cotisations pesant sur le travail par une augmentation de la TVA, pour en affecter une fraction à la Sécurité sociale.

La Cour des comptes a averti lundi d'un risque de "crise de liquidité" de la Sécurité sociale en 2027, qui l'empêcherait de payer les prestations qu'elle doit aux assurés, en raison du dérapage "hors de contrôle" de ses dépenses.

A gauche, le coordinateur national de La France insoumise Manuel Bompard a jugé "injuste" et "totalement inacceptable" l'idée

d'une TVA sociale qui mettrait "à contribution davantage les plus pauvres parce que la consommation est une partie plus importante de leurs dépenses".

Les Français payent "déjà assez de taxes", a abondé le secrétaire national du Parti communiste Fabien Roussel, suggérant de "faire payer" les "milliardaires, les financiers, ces crapules (qui) ne servent à rien".

François Bayrou a trahi la promesse de ne pas augmenter les impôts des Français", a également dénoncé le député RN Thomas Ménagé.

Même réticence côté syndical, la secrétaire générale de la CGT Sophie Binet jugeant que la TVA sociale était "le recyclage d'une vieille arnaque".

"Surenchère"

Les efforts demandés par le Premier ministre ne manqueront pas d'alimenter la grogne, à commencer par celle des taxis, dont le gouvernement veut limiter les dépenses de transport sanitaire, qui contribuent à grever le budget de la Sécu. Celles-ci ont atteint 6,74 milliards d'euros en 2024, dont 3,07 milliards pour les taxis conventionnés, un bond de 45% depuis 2019.

Alors qu'ils sont reçus à nouveau mardi au ministère des Transports, François

Bayrou a assuré que la réforme les concernant s'appliquerait bien début octobre et généreraient même "davantage d'économies que prévu".

Plusieurs centaines de taxis occupaient encore mardi matin le boulevard Raspail à Paris. Avec ses déclarations, le Premier ministre "essaie de nous casser le moral", a lancé Jérôme Lassalle, de l'association Elite Taxis.

A propos de son idée de référendum sur les finances publiques, accueillie avec circonspection par Emmanuel Macron, François Bayrou a dit qu'il y "croyait", désireux d'une "prise de conscience des Français".

Le 13 mai, le chef de l'Etat avait répondu "pourquoi pas" à cette idée de référendum s'il porte sur un "plan" de réformes économiques et sociales, en précisant que "la fiscalité, le budget" relevaient de la compétence du Parlement.

A ses ministres et autres responsables du camp présidentiel qui rivalisent de propositions contre l'islam radical, François Bayrou a affirmé qu'il refusait de faire de l'islam "un sujet de fixation" et de "surenchère" régionale, ciblant en particulier le patron de Renaissance Gabriel Attal et sa proposition d'interdire le port du voile pour les moins de 15 ans.

Le plus ancien visage humain d'Europe découvert à Atapuerca**"Nous sommes peut-être en présence d'une nouvelle espèce"**

Cette découverte est particulièrement importante car elle situe l'arrivée des premières populations en Europe avant les "Homo antecessor", dont les restes remontent à environ 860 000 ans. Il s'agit d'une pièce maîtresse dans la compréhension de l'évolution de l'homme sur le continent.

Des chercheurs espagnols ont découvert à Atapuerca, dans le nord de l'Espagne, les restes d'un fragment de visage qui a été identifié comme le plus ancien visage connu en Europe occidentale, dont l'âge se situe entre 1,1 et 1,4 million d'années.

L'étude, publiée dans la revue "Nature" et dirigée par IPHES-CERCA, a permis de faire cette découverte essentielle sur les premières migrations humaines en Europe.

Le fossile, découvert en 2022 et surnommé "Pink" en clin d'œil à la responsable du projet, le Dr Rosa Huguet, et au groupe Pink Floyd, appartient à une espèce d'hominidé plus primitive que "Homo antecessor".

Après une analyse exhaustive, les scientifiques attribuent le fragment à l'"Homo affinis erectus", une espèce proche de l'"Homo erectus", bien que la classification ne soit pas encore définitive, ce qui laisse ouverte la possibilité qu'il s'agisse d'une population qui n'a pas encore été identifiée en Europe.

"Il est possible que nous ayons affaire à une espèce différente, une nouvelle espèce qui ne soit pas un "Homo erectus". Ce que nous savons pour l'instant, c'est qu'il ressemble à l'"Homo erectus" et qu'il est clairement différent des espèces que nous connaissons jusqu'à présent en Europe", a déclaré à Euronews Xosé Pedro Rodríguez-Álvarez, spécialiste de l'industrie lithique et co-auteur de l'étude.

L'équipe de scientifiques, dirigée par la chercheuse Rosa Huguet de l'IPHES-CERCA, a souligné que cette découverte est une pièce maîtresse pour comprendre l'évolution de l'homme sur le continent. La découverte est d'autant plus pertinente qu'elle situe l'arrivée de ces premières populations en Europe avant l'"Homo antecessor", dont les restes remontent à environ 860 000 ans.

Trois découvertes clés à Atapuerca

"Il existe des exemples d'"Homo erectus" en Asie et en Afrique, mais sur le continent européen, jusqu'à présent, on n'avait pas découvert d'humain présentant ces caractéristiques si proches des "Homo erectus" d'autres continents",

explique le chercheur Xosé Pedro Rodríguez-Álvarez.

C'est la troisième fois que des scientifiques espagnols battent leur propre record du monde en trouvant le plus vieil homme en Europe occidentale. La première grande découverte a eu lieu dans les années 1990, lorsque les restes d'une espèce humaine inédite, "Homo antecessor", ont été mis au jour sur le site de Gran Dolina.

"Lorsque les fossiles d'"Homo antecessor" ont été découverts sur le site de Gran Dolina en 1994, il était déjà clair qu'ils étaient différents de toutes les espèces connues jusqu'alors, et il a finalement été décidé de créer une nouvelle espèce, qui a été publiée en 1997", explique M. Rodríguez-Álvarez.

Ces fossiles, vieux de quelque 900 000 ans, ont surpris la communauté scientifique, car ils remettaient en cause l'idée que les premiers hommes en Europe occidentale n'avaient pas plus de 500 000 ans. En outre, l'"Homo antecessor" présentait des traits faciaux étonnamment modernes, avec une structure faciale plate qui ressemblait à celle de l'"Homo sapiens".

"Plus tard, en 2007, nous avons également découvert dans la Sima del Elefante, mais dans une couche archéologique supérieure, une mandibule humaine datée d'environ 1,2 million d'années", ajoute le chercheur. Ce fossile présentait des caractéristiques primitives au niveau du menton, mais sa structure interne présentait des caractéristiques élégantes inattendues.

Les outils ont été la clé de sa survie

Outre le fragment facial, les chercheurs ont trouvé des outils en pierre et des marques de coupe sur des os d'animaux, ce qui suggère que ces premiers Européens utilisaient déjà la technologie lithique pour chasser et transformer la viande, s'adaptant ainsi efficacement à leur environnement. Le paysage de l'époque, au Pléistocène inférieur, combinait forêts, prairies et sources d'eau, fournissant d'abondantes ressources à ces premières populations.

"Il s'agit d'outils simples fabriqués à partir de roches que l'on trouve très près du site, principalement du quartz à silex et du calcaire, qui sont des roches locales (...) Nous pouvons relier ces outils à leur utilisation pour exploiter les ressources balistiques de la sierra", explique le co-auteur de la recherche.

Selon M. Rodríguez-Álvarez, les marques de coupe identifiées sur les restes d'animaux découverts montrent

clairement que ces outils ont été utilisés pour dépecer des carcasses d'animaux. "Ils dépeçaient probablement de petits animaux, car outre les outils, nous avons également trouvé environ 6 000 os d'animaux dans cette couche", ajoute-t-il.

NEWSPAPER NOTICE FOR BUILDING & LAND USE PERMIT APPLICATION**NOTICE FOR PERMISSION FOR LAND USE**

Take notice that Sporos Holdings Limited (BRN: C21178543) will apply to the District Council of Grand Port for a Building and Land Use Permit for the proposed development of a ground floor building to be used as office for car rental activities; car wash; and gate post for commercial use (serving both Thalassa Cars and the general public), situated at Bois D'Oiseaux Road, Plaine Magnien, Grand Port.

Electric motors and appliances to be installed and/or operated on site include:

2 x High-Pressure Washers – 2,200W each

1 x Water Pump – 750W

1 x Wet/Dry Vacuum Cleaner – 1,200W

1 x Air Compressor – 1,100W

2 x Air Conditioners (9,000 BTU) – 1,000W each

3 x Office PCs – 150W each

1 x Printer – 150W

1 x CCTV & Security System – 50W

1 x Internet Router + Fan – 60W

Miscellaneous Kitchen Appliances (kettle, coffee machine, fridge, microwave) – up to 1,000W each

Total Installed / Connected Load: 9.92 kW

Estimated Daily Energy Use: ~39.35 kWh

Proposed Operating Hours: 08:00 to 18:00, Monday to Saturday Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge an objection in writing to the above-named Council within 15 days as from the date of this publication.

Date: 28 May 2025

CHANGE OF NAME

Notice is hereby given that Ms. Tanzila Bibi DINMAHOMED of 80, Bis Sir Edgar Laurent St, Port Louis, has applied to the Honourable Attorney General for leave to change her names Tanzila Bibi into that of Lubena, so that in the future she shall bear the name and surname of Lubena DINMAHOMED.

Objections, if any, should be filed in the Registry of the office of the Attorney General within a period of 28 days as from the last date of publication of the said notice in the papers.

Dated this 23rd day of May 2025.

Ms. Tanzila Bibi DINMAHOMED
Applicant

Taxis en grève

L'État va « taper fort » sur les VTC, une réunion sur le transport sanitaire en juin

Face à la colère des chauffeurs de taxi, mobilisés depuis plus d'une semaine contre la réforme du transport sanitaire, le gouvernement annonce une intensification des contrôles contre les VTC, ainsi qu'une série de réunions locales et techniques. Objectif : désamorcer la crise avant l'entrée en vigueur d'un nouveau système de tarification prévu pour octobre 2025.

Face à la fronde des chauffeurs de taxi, le gouvernement tente de désamorcer la crise. Il annonce une intensification des contrôles des VTC contre la maraude et le « racolage » illégaux, une série de réunions techniques et locales sur le transport sanitaire ainsi qu'un nouveau point d'étape pour le 11 juin 2025.

Un calendrier de concertation jusqu'au 11 juin

La journée de mardi 27 mai s'est achevée par une réunion d'environ trois heures au ministère de la Santé, consacrée à la nouvelle tarification du transport des malades. Plusieurs membres du gouvernement y ont rencontré les représentants des fédérations de taxi, après une série d'échanges dans différents ministères. À l'issue de la rencontre, l'exécutif s'est engagé à organiser des réunions techniques, ainsi que des concertations locales avec les préfectures et les caisses d'assurance maladie. Un nouveau point d'étape est fixé au 11 juin prochain.

« Il est hors de question d'avoir une convention qui mettrait à mal notamment le milieu rural, puisqu'il n'y a pas d'alternative sur des transports en commun ou autres. Donc, tous ces sujets-là qui vont être remontés travailler et nous ferons un point le 11 juin. Nous ne sommes encore pas au 1er octobre (date d'entrée en vigueur de la nouvelle tarification) », a déclaré le ministre de la Santé Yannick Neuder.

Une réforme tarifaire pour limiter les dépenses

Le texte qui a servi de déclencheur à la fronde des taxis prévoit une prise en charge de 13 euros par l'Assurance maladie, puis un tarif kilométrique, avec un système conçu pour dissuader les retours à vide ou les temps d'attente trop longs. L'objectif affiché étant de limiter la croissance des dépenses de transport sanitaire.

Le Premier ministre a assuré mardi matin que la réforme de la rémunération du transport de malades s'appliquerait bien début octobre. « Mais on va définir ces économies avec eux (les taxis) », a déclaré François Bayrou sur

BFMTV/RMC, alors que la réforme vise 300 millions d'euros d'économies en trois ans.

« On ne cherche pas de coupable, on ne cible personne », a assuré la ministre des Comptes publics Amélie de Montchalin alors que le gouvernement est pris entre contestation sociale et maîtrise de comptes publics fortement dégradés.

Une réunion au ministère des Transports mardi matin avait débouché sur la promesse du ministre Philippe Tabarot « de rappeler les règles et taper fort au niveau des contrôles » à l'encontre des VTC.

Pour empêcher les VTC de faire de la maraude autour des gares et des aéroports, des amendes forfaitaires, « plus dissuasives et immédiates », seront étendues dans les trois prochains mois à l'ensemble du territoire, a indiqué le ministère après cette réunion qui rassemblait aussi des représentants des ministères de l'Économie, du Travail et de l'Intérieur.

« C'est la première fois qu'on a un ministre qui est prêt à s'engager pour véritablement distinguer les deux activités, taxi et VTC », a réagi le président de l'Union nationale des taxis (UNT) Rachid Boudjema à la sortie de la réunion.

Des contrôles renforcés contre les VTC

Depuis huit jours, les taxis enchaînent les nuits boulevard Raspail et les opérations escargot, ponctuées de mises à feu de pétards et de fumigènes.

À Pau, devenu un des centres de la mobilisation parce qu'elle a pour maire le Premier ministre François Bayrou, environ 200 taxis ont organisé une opération escargot mardi après-midi, selon la police.

« C'est facile de mettre des milliers de policiers à contrôler les pauvres petits chauffeurs » de VTC, a lancé Marc, 52 ans, taxi de Seine-et-Marne. « Il faut taper sur ces plateformes, attaquer le problème à la source ».

Le gouvernement compte également « travailler » sur une « durée minimale » de réservation préalable pour les VTC. La plateforme Uber l'a aussitôt accusé de « céder aux intérêts corporatistes des taxis ». « Instaurer une durée minimale de réservation préalable pour les VTC nuirait gravement à la liberté de se déplacer de millions de passagers » et « impacterait significativement les revenus des chauffeurs », a déploré une porte-parole de l'entreprise

américaine.

Les plateformes convoquées début juin

Le gouvernement évalue aussi la possibilité d'un « agrément » pour autoriser les plateformes à exercer en France. Les représentants des VTC sont convoqués lundi 2 juin et les plateformes qui les font travailler (Uber, Bolt...) le 3 juin. « Il ne faudrait pas que les VTC soient les dommages collatéraux d'un conflit qui oppose gouvernement et taxis », a prévenu Fabian Tosolini, délégué du syndicat de VTC Union Indépendants.

« On a déjà alerté le ministère pour dire qu'il y avait beaucoup trop de VTC. Ce déséquilibre, orchestré par les plateformes, a fait exploser les temps d'attente entre deux courses. Pour survivre, un certain nombre de VTC ont été tentés de se mettre sur des positions stratégiques, pas réglementaires », comme près des aéroports, a expliqué Fabian Tosolini.

CORPORATE AND BUSINESS REGISTRATION DEPARTMENT
INSOLVENCY SERVICE
OFFICIAL RECEIVER'S OFFICE
ONE CATHEDRAL SQUARE, JULES KOENIG STREET, PORT LOUIS
Tel. No. 2020600

My Ref: SC/COM/PET/000774/2023

Patel Harish Kurji Ramji

Petitioner

v/s

Vithilingum Ruddy

Respondent

Notice is hereby given that on a petition presented by Patel Harish Kurji Ramji, dated 09th day of October 2023, a Bankruptcy Order has been made on the 20th day of September 2024 at 10.55 a.m against Mr Vithilingum Ruddy residing at Avenue Kalimaye, Palma Road Quatre Bornes and that, by law, the property of the above-named is now vested in me.

Persons having in their possession any goods, chattels and other property whatsoever belonging to the above-named debtor are warned that they must deliver over same to me.

Notice is also given that the first Meeting of Creditors of the above named debtor shall be held at my office, at the Corporate and Business Registration Department, 11th Floor, One Cathedrale Square, Jules Koenig Street, Port Louis on Tuesday, the 27th day of May, 2025 at 11.00 hrs.

Dated this: 06th day of May, 2025

V. VIRASAMI
Official Receiver

CORPORATE AND BUSINESS REGISTRATION DEPARTMENT
INSOLVENCY SERVICE
OFFICIAL RECEIVER'S OFFICE
ONE CATHEDRAL SQUARE, JULES KOENIG STREET, PORT LOUIS
Tel. No: 2020600

My Ref: SC/COM/PET/000497/2024

DECNL CONSTRUCTION COMPANY LTD

Notice is hereby given that the Bankruptcy Division of the Supreme Court of Mauritius has on 07th day of February, 2025 at 10.40 a.m ordered that DECNL CONSTRUCTION COMPANY LTD be wound up under the provisions of the Insolvency Act 2009 and that the Official Receiver be appointed Provisional Liquidator of the Company.

Notice is also given that the Meeting of Creditors will be held at the Corporate and Business Registration Department, 11th Floor, One Cathedral Square, Jules Koenig Street, Port Louis, on the 03th day of June, 2025 at 10.45 hrs and that the Meeting of Creditors will be held at the same place and on the same day at 11.00 hrs.

Notice is also given that in case creditors having any claim whatsoever against the DECNL CONSTRUCTION COMPANY LTD and for that claim to be considered, a proof of debt verified by an affidavit in accordance with the Insolvency Act 2009 must be lodged with me not later than 3th day of June, 2025 at 11.00 a.m.

Persons having in their possession any goods, chattels and other property whatsoever belonging to DECNL CONSTRUCTION COMPANY LTD are warned that they must deliver over same to me.

Dated: 09th May, 2025

V. VIRASAMI
Official Receiver &
Provisional Liquidator

CORPORATE AND BUSINESS REGISTRATION DEPARTMENT
INSOLVENCY SERVICE
OFFICIAL RECEIVER'S OFFICE
ONE CATHEDRAL SQUARE, JULES KOENIG STREET, PORT LOUIS
Tel. No: 2020600

My Ref: SC/COM/PET/000836/2024

Al Zahab (Mauritius) Ltd

Notice is hereby given that the Bankruptcy Division of the Supreme Court of Mauritius has on 14th day of March 2025 at 11.00 a.m ordered that Al Zahab (Mauritius) Ltd be wound up under the provisions of the Insolvency Act 2009 and that the Official Receiver be appointed Provisional Liquidator of the Company.

Notice is also given that the Meeting of Creditors will be held at the Corporate and Business Registration Department, 11th Floor, One Cathedral Square, Jules Koenig Street, Port Louis, on the 27th day of May, 2025 at 11.15 hrs and that the Meeting of Creditors will be held at the same place and on the same day at 11.30 hrs.

Notice is also given that in case creditors having any claim whatsoever against the Al Zahab (Mauritius) Ltd and for that claim to be considered, a proof of debt verified by an affidavit in accordance with the Insolvency Act 2009 must be lodged with me not later than 27th day of May, 2025 at 11.30 hrs.

Persons having in their possession any goods, chattels and other property whatsoever belonging to Al Zahab (Mauritius) Ltd are warned that they must deliver over same to me.

Dated: 06th May, 2025

V. VIRASAMI
Official Receiver &
Provisional Liquidator

CORPORATE AND BUSINESS REGISTRATION DEPARTMENT
INSOLVENCY SERVICE
OFFICIAL RECEIVER'S OFFICE
ONE CATHEDRAL SQUARE, JULES KOENIG STREET, PORT LOUIS
Tel. No: 2020600

My Ref: SC/COM/PET/000282/2024

Uplift Construction Ltd

Notice is hereby given that the Bankruptcy Division of the Supreme Court of Mauritius has on 28th day of October 2024 at 10.45 a.m ordered that Uplift Construction Ltd be wound up under the provisions of the Insolvency Act 2009 and that the Official Receiver be appointed Provisional Liquidator of the Company.

Notice is also given that the Meeting of Creditors will be held at the Corporate and Business Registration Department, 11th Floor, One Cathedral Square, Jules Koenig Street, Port Louis, on the 28th day of May, 2025 at 10.45 hrs and that the Meeting of Creditors will be held at the same place and on the same day at 11.00 hrs.

Notice is also given that in case creditors having any claim whatsoever against the Uplift Construction Ltd and for that claim to be considered, a proof of debt verified by an affidavit in accordance with the Insolvency Act 2009 must be lodged with me not later than 28th day of May, 2025 at 11.00 hrs.

Persons having in their possession any goods, chattels and other property whatsoever belonging to Uplift Construction Ltd are warned that they must deliver over same to me.

Dated: 06th May, 2025

V. VIRASAMI
Official Receiver &
Provisional Liquidator

Premier League

Tottenham 1 Brighton 4

Le gagnant de l'Europa Cup humilié

Tottenham, vainqueur de la Ligue Europa, a retrouvé la forme lors de la dernière journée en s'inclinant 4-1 à domicile face à Brighton, qui a manqué la qualification européenne malgré sa huitième place.

Quatre jours après avoir mis fin à 17 ans de disette en remportant la Ligue Europa à Bilbao, l'ambiance festive des Spurs a été troublée par un retournement de situation spectaculaire de Brighton en deuxième période.

Tottenham a ainsi terminé à une piétre 17e place de Premier League – son plus mauvais classement depuis sa promotion en première division en 1978 – et est devenu la première équipe de l'histoire de l'élite à perdre 22 matchs en 38 matchs sans être reléguée.

Cette 22e défaite en championnat a également permis aux Spurs d'égaliser le record du club pour le plus grand nombre de défaites sur une saison de championnat (22 en 1934/35).

Leur saison nationale catastrophique a sérieusement compromis l'avenir d'Ange Postecoglou, l'entraîneur des Spurs, Daniel Levy, n'ayant pas clarifié la position de l'Australien dans son message de fin de saison.

L'ouverture du score de Dominic Solanke sur penalty en première période semblait avoir prolongé la fête dans le nord de Londres, mais la gueule de bois des

Spurs en Ligue Europa s'est révélée en seconde période, lorsque Brighton les a écrasés.

Jack Hinshelwood a inscrit un doublé en l'espace de 13 minutes, puis a complété le retournement de situation d'une talonnade astucieuse après son égalisation à la 51e minute.

Yves Bissouma a ensuite fauché Diego Gomez pour un penalty, permettant à Matt O'Riley d'accentuer l'avantage de Brighton à la 88e minute.

Gomez a ensuite inscrit un but époustouflant dans le temps additionnel, infligeant une nouvelle défaite aux Spurs, sans toutefois gâcher la victoire en Ligue Europa à la fin du match.

Ange : Pourquoi est-ce qu'on m'interroge sur mon avenir chez les Spurs ? !

Pour être honnête, je trouve ça vraiment bizarre de parler de mon avenir alors qu'on a fait quelque chose d'inédit.

J'ai dû répondre à ces questions parce que personne d'autre au club n'est en mesure de le faire, j'imagine. Mais je ne peux pas répondre à cette question sur moi et mon avenir, et une partie de moi se demande : « Pourquoi m'a-t-on posé cette question ? » Mais c'est comme ça.

Et je suis convaincu que ce pourrait être un moment décisif pour ce club, car partout où je suis allé, j'ai eu un impact et apporté du succès à un club qui n'en avait pas connu depuis un moment. Il suffit de



regarder la trajectoire de ces clubs, même après mon départ : ils sont toujours en compétition.

Je pense vraiment que c'est le moment où ce club peut vraiment aller de l'avant et être un véritable prétendant aux honneurs chaque année.

Son intuition concernant son avenir : « Mon intuition me dit qu'en ce moment, j'ai le sentiment d'avoir accompli quelque chose que personne ne croyait en moi. Et je ne devrais pas être là, assis là, à en parler. C'est mon sentiment, mais c'est comme ça. » Tu as raison de poser la question, mais tu la poses à quelqu'un qui ne peut pas te la donner. Et j'imagine que même vous, vous ne la poseriez pas s'il n'y avait aucun doute. Mais je ne peux pas y répondre. Je ne peux rien dire qui puisse répondre à cette question. D'autres le peuvent, donc de mon point de vue, cela ne diminue en rien la réussite.

Je suis très confiant quant à ce que

nous pouvons construire dans ce club, et je veux aller de l'avant et passer au niveau supérieur. On verra bien.

Hurzeler : « Une huitième place est une grande réussite »

Fabian Hurzeler, l'entraîneur de Brighton :

« Je juge la saison à ma façon. Nous avons affronté l'adversité et les défis, mais nous sommes toujours restés soudés. »

« Je peux juger la saison à ma juste valeur et je suis très fier de mon équipe, de mon staff et de tout le club. »

« Nous n'avons pas atteint l'Europe, mais nous ne pouvons pas influencer les autres résultats. »

« C'est une belle réussite et nous pouvons en être fiers, mais il y a des choses à améliorer et nous le savons. C'est le défi de la saison prochaine et nous l'attendons avec impatience. »

Mercato 2025

Manchester United et Ipswich sont tombés d'accord pour Delap

Formé à Manchester City, Liam Delap va sans doute bientôt découvrir l'autre côté de la ville. Déjà en discussions avancées avec le joueur, Manchester United est parvenu à un accord avec Ipswich pour le transfert de l'international espoir anglais cet été, selon ESPN. Les Red Devils ont accepté de payer l'équivalent de la clause libératoire de Liam Delap, soit 35 millions d'euros.

Les grandes lignes des conditions personnelles ont également été convenues avec les représentants du joueur et le transfert pourrait se dérouler rapidement une fois que le joueur de 22 ans aura pris une décision sur son avenir. Cette saison, Liam Delap a inscrit 12 buts en 36 rencontres de Premier League, mais n'est pas parvenu à maintenir Ipswich dans l'élite, le club terminant à la 19e place du championnat.

**Manchester United : Christian Eriksen quitte les Red Devils en agent libre !**

Christian Eriksen pourrait être un acteur clé du prochain mercato hivernal. À 32 ans, le milieu de terrain de Manchester United semble prêt à explorer de nouvelles opportunités. Un retour en Serie A, où il a déjà laissé une belle impression lors de son passage à l'Inter Milan est en vue pour l'international danois.

Avec un temps de jeu limité cette saison sous Erik ten Hag, Eriksen pourrait envisager un départ de Manchester United cet hiver. Ceci afin de relancer sa carrière et de retrouver une régularité. À cet effet, plusieurs possibilités s'offrent à l'international danois. Ce dernier pourrait effectuer son retour en Serie A quatre ans après son passage à l'Inter Milan (2019-2021). Son expérience, sa vision du jeu et sa capacité, à dicter le tempo d'un match intéressent plusieurs clubs italiens dont les noms sont restés à Old Trafford pour diverses raisons qui n'ont pas été révélées.

L'arrivée de Ruben Amorim, un déclencheur pour Christian Eriksen

Sous contrat avec Manchester United

jusqu'au 30 juin 2025, l'avenir de Christian Eriksen reste incertain. Sa prolongation ou non devrait dépendre du nouvel entraîneur Ruben Amorim. Selon les informations, le technicien portugais ne compte pas sur le milieu de 32 ans.

Ceci en raison de son âge qui ne lui permet pas d'effectuer un pressing haut, base du système de jeu de l'ancien entraîneur du Sporting Portugal. Toutefois, Christian Eriksen à le temps d'impressionner Ruben Amorim qui pourrait changer d'avis avant janvier.

Ajax Amsterdam, une destination possible pour Christian Eriksen

Avant le démarrage de la saison, Christian Eriksen a été lié à l'Ajax Amsterdam. Au final, l'international danois est resté à Old Trafford pour diverses raisons qui n'ont pas été révélées.

Une piste qui pourrait être ravivée dès le mercato hivernal. La valeur de l'ancien sociétaire de l'Inter Milan est estimée à 14 millions d'euros.

Coupe de France

Le PSG décroche son 16e titre en battant Reims

Le Paris Saint-Germain a facilement battu le Stade de Reims (3-0) samedi au Stade de France pour décrocher sa 16e Coupe de France et faire le plein de confiance à une semaine de la finale de la Ligue des champions contre l'Inter Milan.

Le Paris SG a remporté sa 16e Coupe de France, la deuxième d'affilée, en s'imposant face à Reims (3-0), samedi 24 mai au stade de France, à une semaine de la finale de la Ligue des champions contre l'Inter Milan.

Archifavori et dominateur face aux Rémois, 16e de Ligue 1 et barragistes, le récent champion de France a rapidement mené 2 à 0 grâce à Bradley Barcola (16e, 19e) avant qu'Achraf Hakimi alourdisse le score à deux minutes de la pause.

En conservant son titre, le PSG a assis sa domination sur la scène nationale après avoir déjà remporté cette saison la Ligue 1 et le Trophée des champions, avant un potentiel quadruplé inédit la semaine prochaine à Munich.

Le Stade de Reims, double vainqueur de la compétition en 1950 et 1958, n'a pas existé dans sa première finale de Coupe de France depuis 1977 et devra rebondir dès jeudi lors du barrage retour face à Metz (1-1 à l'aller) pour obtenir son maintien en Ligue 1.

Un doublé salvateur de Bradley Barcola

Avec ce qui ressemblait à une équipe type, à l'exception de Matveï Safonov titularisé au poste de gardien et de la non-titularisation au dernier moment de Khvicha Kvaratskhelia, Paris a mis tous les ingrédients nécessaires pour assurer un sixième titre à Luis Enrique à la tête du club et préparer au mieux la finale de la C1.



Le contraste était immense samedi soir entre une des meilleures équipes européennes et une autre qui lutte actuellement pour conserver sa place dans l'élite.

Après deux premières occasions chaudes d'Ousmane Dembélé (8e) et de Désiré Doué (13e), le PSG a fait le break en trois minutes d'intervalle grâce au doublé de Bradley Barcola.

En manque de confiance ces dernières semaines, et ayant peu à peu perdu sa place dans le onze de départ, l'ancien Lyonnais a converti deux passes décisives parfaites de Désiré Doué, titularisé au dernier moment pour pallier le forfait de Khvicha Kvaratskhelia.

D'abord en profitant d'une passe en pro-

fondeur dans l'axe en contre-attaque pour croiser sa frappe (1-0, 16e) puis en n'ayant plus qu'à pousser le ballon au fond des filets (2-0, 19e).

Un doublé salvateur et au meilleur moment pour Bradley Barcola, qui n'avait auparavant marqué qu'une seule fois sur ses 17 derniers matches.

L'ailier parisien s'est ensuite mué en passeur décisif, quand son centre enroulé du droit a trouvé Achraf Hakimi au second poteau (3-0, 43e).

L'addition aurait pu être plus salée mais Ousmane Dembélé a trouvé Yehvann Diouf sur la trajectoire de sa tentative (32e) puis trop croisé sa frappe (40e) tandis que Désiré Doué manquait de tromper le portier

rémois sur une frappe déviée (37e).

L'issue de cette finale ne faisait plus aucun doute pour les 77 101 spectateurs du Stade de France et Samba Diawara.

L'entraîneur champenois a décidé d'effectuer trois changements au retour des vestiaires afin de préserver ses troupes à cinq jours du barrage retour à domicile contre Metz (1-1 à l'aller).

Le technicien parisien Luis Enrique a également profité d'une seconde période sans enjeu ni réelles occasions pour réaliser une large rotation de son effectif avant la rencontre la plus attendue de l'année, samedi prochain, face à l'Inter Milan.

Sunderland dispose de Sheffield United (2-1) et retrouve la Premier League huit ans après

Il n'a pas traîné. Pour sa première année à Sunderland,

Régis Le Bris a mené son équipe vers la Premier League. Arrivé l'été dernier, l'ancien coach de Lorient a permis aux Black Cats de retrouver la Premier League, huit ans après l'avoir quitté. Ils ont remporté leur finale d'accès face à Sheffield United (2-1), Enzo Le Fée faisait partie des titulaires.

Sunderland et son entraîneur français Régis Le Bris ont été promus en Premier League après avoir renversé Sheffield United (2-1) en finale d'accès, samedi à Wembley, grâce à un but décisif dans le temps additionnel. L'ancien entraîneur de Lorient (49 ans), arrivé en début de saison, va devenir le neuvième Français à diriger une équipe de Premier League, le premier depuis Patrick Vieira avec Crystal Palace (2021-2023). Ses "Black Cats", menés à la mi-temps, ont renversé les "Blades" avec des buts

d'Eliezer Mayenda (76e) et Tom Watson (90e+5) pour arracher la montée en Premier League, après huit ans d'absence et de galère.

Après avoir été relégué de Premier League en 2017, Sunderland a traversé une période noire, avec une descente jusqu'en troisième division. L'équipe du nord-est de l'Angleterre, quatrième de la saison régulière, retourne dans l'élite du football anglais en compagnie de Leeds et Burnley, respectivement premier et deuxième de Championship (2e division). Sa finale d'accès avait pourtant très mal démarré puisque le défenseur Luke O'Nien avait été contraint de sortir en tout début de match, blessé à un bras, et elle a encaissé l'ouverture du score après une contre-attaque éclair (25e, 0-1). Mais Sunderland, avec Enzo Le Fée parmi les titulaires, a réussi à renverser les Blades de l'entraîneur Chris Wilder en seconde période.



L'Eintracht Francfort vise une nouvelle vente record avec Hugo Ekitike

Ligue Europa, où l'Eintracht a tenu tête à Tottenham (1-1). Les Aigles peuvent remercier leur gardien, Kauã Santos, auteur de 5 arrêts déterminants, mais aussi leur buteur. Ce dernier a ouvert le score d'une frappe limpide dès la 6e minute de jeu au terme d'une belle action individuelle. Il s'est même accordé le droit de célébrer façon Thierry Henry, glissade sur les genoux, mâchoire et poings serrés... sur la pelouse des Spurs.

Avec plus de réalisme et une frappe plus appuyée, il aurait même pu inscrire un doublé suite à un contre très bien mené par l'Eintracht. Les Allemands se sont contentés du nul et devront aller chercher leur qualification à domicile la semaine prochaine. La direction, elle, se frotte les mains avec l'ancien Parisien, sous contrat jusqu'en 2029 et recruté pour 16,5 M€. Il

cumule désormais 20 buts et 8 passes décisives en 41 matchs toutes compétitions confondues, et sort d'un triplé avec les Espoirs face aux Anglais, vainqueurs sortants du dernier Euro. Ses prestations abouties depuis le début de la saison ne passent pas inaperçues.

Francfort veut 100 M€ pour Ekitike

Le presse anglaise a déjà fait part de l'intérêt de grandes écuries de Premier League. Liverpool, Arsenal, Manchester United et Newcastle ont coché le nom d'Hugo Ekitike. L'Eintracht voit en lui sa prochaine grande vente. «Parfois, il doit être encore plus fluide, comme il l'a fait devant le but, détaillait Markus Krösche hier après la rencontre de C3 avant de faire un point sur sa situation. Hugo est encore jeune, mais il a aussi un peu d'expérience.

Il a entendu les rumeurs sur lui et sa personne mais il est capable de gérer tout cela.» Le directeur sportif est bien au fait de tout cela.

Les performances du Français ne font qu'augmenter sa valeur sur le marché des transferts, estimée à 55 M€ selon Transfertmarkt. Jusque-là, l'Eintracht ambitionnait de le vendre pour une somme se rapprochant des 75 M€ reçus pour la mutation d'Omar Marmoush à Manchester City cet hiver. Selon les informations de Bild, les Aigles espèrent atteindre 100 M€, soit le plus gros transfert de l'histoire du club. «Je m'en fiche du montant, répondait Krösche dans les couloirs du stade.

L'important, c'est le résultat du soir. Pour le reste, on verra plus tard.» Au prochain mercato donc.



La folie Ekitike ne désenfile pas en Allemagne. L'attaquant a une nouvelle fois brillé hier lors du quart de finale aller de